Certes, ce remaniement n'est pas inutile, mais une modification de cette envergure tous les dix ans ferait grand tort aux organisations politiques. La commission devrait donc, en vue de prévenir le retour d'un remaniement d'une telle ampleur, établir des délimitations électorales de nature à permettre aux circonscriptions nouvellement créées d'absorber l'accroissement démographique avec le moins de modifications possible quant à leurs limites. La commission actuelle ne peut prévoir dans toute son ampleur, l'accroissement démographique possible dans toutes les régions de l'Ontario au cours du prochain quart de siècle. Néanmoins, compte tenu des tendances de l'expansion démographique depuis vingt-cinq ans, la délimitation des circonscriptions electorales pourrait réduire de beaucoup la nécessité de remaniements considérables au cours des vingt-cinq prochaines années.

L'expérience montre aussi que dans l'est de l'Ontario, excepté dans quelques régions, l'accroissement de la population a été le plus considérable sur la rive nord du lac Ontario. Nous prétendons donc que les circonscriptions électorales donnant sur le lac Ontario devraient être organisées en prévision d'une expansion continue. Nous remarquons aussi que dans le remaniement proposé, la circonscription électorale la plus populeuse sera York-Scarborough, avec quelque 80,000 habitants, et la moins populeuse, Thunder Bay, avec environ 53,000 habitants. Sur le bord du lac, à l'est du grand Toronto, se trouvent les circonscriptions suivantes, avec la population que j'indiquerai: Ontario, 63,432; Oshawa, 79,240; Northumberland-Durham, Prince Edward-Hastings, 69,692; Kingston et les Îles, 79,838; Leeds, 62,656.

• (9.40 p.m.)

Au nord de ces dernières s'étendent des circonscriptions atteignant l'arrière-pays et dont je signalerai aussi la population: Victoria-Haliburton, 55,055; Hastings, 60,454; Frontenac-Addington, 55,638; Renfrew-Lanark, 55,418. La circonscription de Peterborough, comprenant 70,422 âmes, ne figure pas dans cette liste. Les circonscriptions donnant sur le bord du lac devraient être remaniées de façon que la population se réduise à peu près au minimum et que les habitants s'acheminent vers les circonscriptions du Nord. Cela permettrait, malgré l'expansion prévisible de la population, et sans modifier les frontières, d'assurer dans les circonscriptions électorales donnant sur le

lac l'égalité numérique de la représentation. Selon le remaniement proposé, les townships de Belmont et de Methuen, ainsi que le village de Havelock, entreront dans la circonscription de Victoria-Haliburton. Havelock se trouve sur la route provinciale n° 7, à l'est de la ville de Peterborough, et à 52 milles de la ville de Lindsay, le plus grand centre de population dans la circonscription de Victoria-Haliburton.

Il n'y a pas de route reliant Havelock au reste de la circonscription, à part la route du nord, et celle-ci laisse vraiment beaucoup à désirer. Pour se rendre à Lindsay, les personnes résidant à Havelock et dans le canton doivent traverser la circonscription projetée de Peterborough. De même, le député de Victoria-Haliburton devrait, pour aller rendre visite à ses commettants à Belmont, à Methuen et à Havelock, traverser la circonscription de Peterborough. Par ailleurs, les habitants de Havelock n'ont aucun intérêt en commun avec ceux de Lindsay Ils subissent l'attrait de Peterborough pour des raisons économiques, sociales et culturelles. Nous estimons que les cantons de Belmont et Methuen et le village de Havelock devraient faire partie de la circonscription proposée de Peterborough.

Depuis des années ces deux cantons et le village de Havelock ont fait partie du comté de Peterborough. En vertu de la nouvelle organisation des circonscriptions provinciales de l'Ontario, ils continueront à faire partie de la circonscription de Peterborough. Les villes sont situées à 6 milles de distance et leurs Églises respectives sont desservies par les mêmes prêtres ou pasteurs. Elles ont les mêmes commissions scolaires, les mêmes services de santé, les mêmes conseils de comté, toutes considérations qui ont une grande importance, monsieur l'Orateur.

Nous qui, à Toronto avions présenté des instances à la commission, faisant ressortir la nécessité d'incorporer ces deux cantons de Belmont et de Methuen, ainsi que Havelock, à la circonscription de Peterborough, sommes sortis de cette réunion convaincus que le juge et les membres de la commission s'étaient rendus à notre avis. Quel ne fut pas notre étonnement d'apprendre qu'il n'en était rien!

J'espère que la commission prendra un véritable intérêt à ces instances. En examinant la carte de la région, tout le monde verra que c'est la solution qui s'impose. Ce qui m'ennuie le plus, c'est que j'ai appris que

[M. Webb.]